

## ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Nilai-Nilai Pendidikan Karakter dalam Novel *7 Prajurit Bapak* Karya Wulan Nuramalia dan Relevansinya pada Pembelajaran Sastra di MA Darul Huda Wonodadi Blitar” ini ditulis oleh Ziida Sinta Nuriah, NIM 12210183125, pembimbing Ibu Rahmawati Mulyaningtyas, M.Pd.

### **Kata Kunci: Nilai-Nilai Pendidikan Karakter, Novel, Pembelajaran Sastra**

Karya sastra mencerminkan berbagai masalah kehidupan manusia. Karya sastra dapat berinteraksi dengan lingkungan, sesama manusia dan dengan Tuhannya. Karya sastra juga dapat dipakai untuk menggambarkan apa yang ditangkap oleh pengarang tentang kehidupan sekitarnya. Membaca karya sastra memang tidak hanya untuk kesenangan. Sebabnya, karya sastra sesungguhnya juga merupakan miniatur kehidupan dengan berbagai persoalannya. Dari karya sastra itulah kita dapat pula dapat menjadikannya cermin kehidupan serta dapat memperoleh pelajaran, karena sastra itu pun mengandung ajaran moral, estetika, dan berbagai hal yang menyangkut tata pergaulan sesama umat manusia. Karya sastra juga berguna untuk menambah pengalaman bagi pembaca.

Salah satu karya fiksi yang berbentuk prosa adalah novel. Novel *7 Prajurit Bapak* menceritakan keinginan Bapak menjadikan 7 anak laki-lakinya menjadi tentara tetapi sampai Bapak meninggal belum ada satupun anaknya yang menjadi tentara, setelah Bapak meninggal keinginan Bapak diwujudkan oleh Putra anak terakhir Pak Cahyo. Penelitian ini bertujuan (1) Mendeskripsikan bentuk nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *7 Prajurit Bapak* karya Wulan Nuramalia, dan (2) Merelevansikan nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *7 Prajurit Bapak* karya Wulan Nuramalia terhadap pembelajaran sastra di MA Darul Huda Wonodadi Blitar.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi pustaka. Data penelitian ini ialah monolog, dialog, dan kalimat yang terdapat dalam novel *7 Prajurit Bapak*. Untuk menganalisis data yang diperoleh yaitu dengan model mengalir. Keabsahan data, dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi teori. Pengumpulan data yang digunakan adalah dokumentasi, yaitu dengan membaca novel berulang-ulang, memberi kode pada teks sesuai instrumen, dan melakukan klasifikasi data sesuai dengan permasalahan yang diteliti.

Perlunya pendidikan karakter saat ini berguna untuk mewujudkan generasi bangsa yang berbudi. Tujuan penelitian ini adalah mengungkapkan nilai karakter yang ada pada novel yang dapat digunakan oleh para pembaca sekaligus pengajar dalam menyisipkan pendidikan karakter di kelas. Hasil analisis data penelitian nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *7 Prajurit Bapak* karya Wulan Nuramalia ditemukan 15 nilai-nilai pendidikan karakter yakni nilai pendidikan karakter religius, nilai kejujuran, nilai toleransi, nilai disiplin, nilai kerja keras, nilai kreatif, nilai mandiri, nilai demokratis, nilai rasa ingin tahu, nilai menghargai prestasi, nilai bersahabat/komunikatif, nilai cinta damai, nilai gemar membaca, nilai peduli sosial, dan nilai tanggung jawab.

Berdasarkan hasil wawancara dengan guru novel *7 Prajurit Bapak* dan nilai-nilai pendidikan karakter ini dapat dijadikan sebagai acuan pembelajaran sastra yang diterapkan pada kurikulum 2013 yaitu kompetensi dasar (KD) 3.7 yang berisi “Menganalisis nilai-nilai (budaya,

sosial, moral, agama, dan pendidikan) dalam novel.” sehingga penelitian ini dapat digunakan sebagai salah satu topik dalam pembelajaran sastra kelas XI di Madrasah Aliyah Darul Huda.

## ABSTRACT

The thesis entitled "The Values of Character Education in the Novel 7 Soldiers Mr by Wulan Nuramalia and Its Relevance to Literature Learning at MA Darul Huda Wonodadi Blitar" was written by Ziida Sinta Nuriah, NIM 12210183125, supervisor Mrs. Rahmawati Mulyaningtyas, M.Pd.

**Keywords: Character Education Values, Novels, Literature Learning**

Literary works reflect various problems of human life. Literary works can interact with the environment, fellow humans and with God. Literary works can also be used to describe what the author captures about the life around him. Reading literary works is not just for fun. This is because literary works are actually also miniatures of life with its various problems. From literary works, we can also use them as a reflection of life and can learn lessons, because literature also contains moral, aesthetic teachings and various matters relating to social relations among human beings. Literary works are also useful for adding to the reader's experience.

One work of fiction in prose form is a novel. The novel 7 Your Soldiers tells the story of your father's wish to make his 7 sons become soldiers, but until your father died, none of his children had become soldiers. After your father died, your wish was realized by Mr. Cahyo's last child. This research aims to (1) Describe the form of character education values in the novel 7 Warrior Bapak by Wulan Nuramalia, and (2) Relevant the values of character education in the novel 7 Warrior Bapak by Wulan Nuramalia to literature learning at MA Darul Huda Wonodadi Blitar.

This research uses a qualitative method with a literature study approach. The data for this research are monologues, dialogues and sentences contained in the novel 7 Soldiers Father. To analyze the data obtained using a flowing model. Data validity, in this research using theoretical triangulation techniques. The data collection used is documentation, namely by reading the novel repeatedly, coding the text according to the instrument, and classifying the data according to the problem being studied.

The need for character education today is useful for creating a virtuous generation of the nation. The aim of this research is to reveal the character values in the novel which can be used by readers and teachers in inserting character education in the classroom. The results of analysis of research data on character education values contained in the novel 7 Warrior Bapak by Wulan Nuramalia found 15 character education values, namely religious character education values, honesty values, tolerance values, discipline values, hard work values, creative values, independent values, democratic values, curiosity values, values of respect for achievements, friendly/communicative values, peace-loving values, values of liking to read, values of social care, and values of responsibility.

Based on the results of interviews with the teacher of the novel 7 Soldiers of Father and the values of character education, this can be used as a reference for literature learning applied in the 2013 curriculum, namely basic competency (KD) 3.7 which contains "Analyzing values

(cultural, social, moral, religious, and education) in the novel.” so this research can be used as a topic in class XI literature learning at Madrasah Aliyah Darul Huda.

## الملخص

البحث العلمي بالموضوع "قيم تعليم الشخصية في رواية 7 جنود السيد وولان نوراماليا وصلتها بتعلم الأدب بالمدرسة العالية دار الهدى وونودادي باليتار " الذي كتبه زيدا سينتا نورية، رقم القيد 12210183125، المشرفة السيدة رحماواقي موليانينجتيااس، ماجستير الدراسات الاسلامية.

### الكلمات الأساسية : قيم تعليم الشخصية، الروايات، تعلم الأدب.

تعكس الأعمال الأدبية مشاكل مختلفة في حياة الإنسان. يمكن للأعمال الأدبية أن تتفاعل مع البيئة ومع البشر ومع الله. يمكن أيضاً استخدام الأعمال الأدبية لوصف ما يصوره المؤلف عن الحياة من حوله. قراءة الأعمال الأدبية ليست للمتعة فقط. وذلك لأن الأعمال الأدبية هي في الواقع أيضاً منمنمات للحياة بمشاكلها المختلفة. ومن الأعمال الأدبية يمكننا أيضاً أن نستخدمها كانعكاس للحياة ونتعلم منها الدروس، لأن الأدب يحتوي أيضاً على تعاليم أخلاقية وجمالية وأمور مختلفة تتعلق بالعلاقات الاجتماعية بين البشر. الأعمال الأدبية مفيدة أيضاً للإضافة إلى تجربة القارئ.

أحد الأعمال الخيالية في شكل نثر هي رواية. تحكي رواية 7 جنود قصة رغبة والدك في جعل أبنائه السبعة يصبحون جنوداً، ولكن حتى وفاة والدك، لم يصبح أي من أبنائه جنوداً. بعد وفاة والدك، تحققت أمنيتك من خلال آخر أطفال السيد كاهيو. يهدف هذا البحث إلى (1) وصف شكل قيم تربية الشخصية في رواية 7 جنود الأب للكاتب وولان نوراماليا، و(2) ما علاقة قيم تربية الشخصية في رواية 7 جنود الأب للكاتب وولان نوراماليا بتعلم الأدب في المدرسة العالية دار الهدى وونودادي باليتار.

يستخدم هذا البحث المنهج النوعي مع منهج دراسة الأدب. بيانات هذا البحث هي المونولوجات والحوارات والجمل الواردة في رواية الأب الجنود السبعة. لتحليل البيانات التي تم الحصول عليها باستخدام نموذج التدفق. صحة البيانات، في هذا البحث باستخدام تقنيات التثليل النظرية. وجمع البيانات المستخدم هو التوثيق، أي من خلال قراءة الرواية بشكل متكرر، وترميز النص حسب الأداة، وتصنيف البيانات حسب المشكلة قيد الدراسة.

إن الحاجة إلى تربية الأخلاق اليوم مفيدة في خلق جيل فاضل من أبناء الأمة. يهدف هذا البحث إلى الكشف عن القيم الشخصية في الرواية والتي يمكن أن يستخدمها القراء والمعلمون في إدخال تعليم الشخصية في الفصل الدراسي. توصلت نتائج تحليل بيانات البحث عن قيم تعليم الشخصية الواردة في رواية 7 المحارب باباك للكاتبة وولان نوراماليا إلى 15 قيمة لتعليم الشخصية وهي قيم تعليم الشخصية الدينية، قيم الصدق، قيم التسامح، قيم الانضباط، قيم العمل الجاد، القيم الإبداعية. ، القيم المستقلة، القيم الديمقراطية، قيم الفضول، قيم احترام الإنجازات، قيم الود/التواصل، قيم محبة السلام، قيم حب القراءة، قيم الرعاية الاجتماعية، وقيم المسؤولية.

وبناء على نتائج المقابلات مع معلم رواية 7 جند للأب وقيم التربية الشخصية، يمكن استخدامها كمرجع لتعلم الأدب المطبق في منهج 2013 وهي الكفاءة الأساسية 3.7 والتي تحتوي على "تحليل القيم (الثقافية، الاجتماعية، الأخلاقية، الدينية، والتربوية) في الرواية." لذلك يمكن استخدام هذا البحث كموضوع في تعلم الأدب للصف الحادي عشر في المدرسة العالية دار الهدى.